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        被災者の皆さんにお見舞い申し上げます。 

 6月 2日の台風 2号の影響でつくばみらい市も床上・床下浸水、崖崩れ、数か所

の幹線道路の冠水で通行禁止や交通規制の被害が発生しました。人的被害はありま

せんでしたが、水田稲作や畑など農作物への被害が懸念されています。 

特に、下長沼、西谷田川沿いや牛久沼周辺の水田が長期間冠水しました。土地改良

区の調べでは３９０町歩、全部が水に浸かり、 

広い範囲で、２週間経っても水が引 

いていない状況だといいます。 

 日本共産党は県議会で、牛久沼八 

間堰水門工事と浸水被害の客観的な 

検証を求めました。被害への支援や 

今後に備えた対策も急務です。 
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見本紙あります。どうぞ、お

申し込みください。 
＊教育委員選任の同意 ー 安河内崇代氏を選任  

＊つくばみらい市工業立地特例対象区域の緑地面積率等を定める条例に、圏央道インタ 

 ーパークつくばみらい工業団地（福岡第２）を加える改定。 

＊市行政手続きで特定の個人を識別するため、個人番号の利用、個人情報の提供に関す 

 る市条例に、市の医療福祉費等の支給と外国人生活保護に関する事務等を条例に加える 

改定（マイナンバーカード紐づけのトラブル多発していることから日本共産党は反対） 

＊放課後児童クラブの８月度の負担金の改定 ー 夏休み終わりが８月３１日から８月２５ 

日に短縮となったことにより、２５日までの利用の場合は５０００円、２６日からの３１ 

日の利用の場合は１０００円、３１日まで利用の場合はこれまでと同じ６０００円に。 

＊令和５年度一般会計補正予算 【主な事業】 

・陽光台・富士見が丘小学校の校内通信ネットワーク改修工事 

・マイナンバーカードのマイナポイント申請手続きが９月まで延長に。駆け込み申請が 

 ５８１７件あり、手続き処理の人件費。本市のカード申請 83.9％、交付 73.7％（5/31） 

・スマートインターチェンジ関連事業 ― スマート IC 工事が遅れ、令和５年度の事業の一部を 

後年度に継続するため、市関連事業費３億２２９３万２千円の減額。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇 工事請負契約の締結―小絹小学校校舎大規模改修工事（19棟） ２億１２００万円で谷原建 

    設（㈱）と締結（落札率 98.1％） 

  

 

      

        

 

 

 

 

 

 

しんぶん 
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日本共産党つくばみらい市委員会では、８月末まで市民アンケート調査に取 

取り組んでいます。ご協力をお願いします。右のQRコードも活用ください。 

 

 令和５年第２回定例議会は５月２８日から６月１６日まで開催されました。議案は

９件、陳情は 2件、請願は１件でした。陳情は所管の総務常任委員会の取り扱いで、

配布のみとなりました。議案はすべて可決。主な議案を報告します。 

   

 

 

「消費税インボイス制度の実施の延期及び中止を求める意見書を国に

提出することを求める」 請願 総務常任委員会は継続審査に！! 

 このままいけば、今年 10月からインボイス制度が実施されます。事業者が消費税を納

入するとき仕入れ時の消費税を差引きますが、税務署に登録の適格請求書（インボイス）

でなければ、これまでのように仕入消費税を差し引くことができなくなります。ところが、

1000 万円以下の消費税免税者は税務署に登録しないと適格請求書が発行できません。

登録をすれば課税者になります。登録せず、インボイスを発行できなければ取引が断られ

たり、値引きを強要されたりで、仕事がなくなり廃業さえも懸念されます。フリーランス

や一人親方、農林漁業者、シルバー人材センターなど零細事業者の営業は立ち行かなくな

ります。また、物価値上げも引き起こしかねません。 

中小零細業が衰退しては中・大企業も成り立ちません。 

 日本商工会議所をはじめ 日本税理士連合会、日本出版社協議会、 

全国建設労働組合総連合等が実施延期や中止を求めています。地方 

議会でも意見書採択が広がり、県内ではすでにかすみがうら市、結城 

市、桜川市、取手市、稲敷市、阿見町が意見書を採択しています。 

つくばみらい市６月定例議会の報告 



古川よし枝 間宮美知子 

  
    ２０２３年 

６月議会 一般質問 
総合教育支援センターを充実したものに 

【質問】不登校児童生徒が通う「なのはな教

室」を旧十和小学校に移転して活動の充実

を図るとしているが、更なる教育支援の拡

充が必要ではないか。文科省は、発達障害と

言われる子どもたちが 8.8％もおり、不登校

になる子どもの中にもそうした子どもが含

まれていると言っている。発達障害のある

子どもたちには、一人一人にあった個別カ

リキュラムや普通教室内に小部屋を設けて

落ち着いて学習できる教育環境が用意され

るべきであるが、小部屋を設ける計画はあ

るのか。 

【答弁】音や視覚に敏感な、特別な支援が必

要な児童生徒にたいしては、教室内にパー

テーション等を利用して小さなスペースを

作るなど工夫する。今年度から配置してい

るスクールカウンセラーが使用する相談室

は、校内の小さな部屋の活用やパーテーシ

ョン利用を考えている。 

【質問】文科省では各学校内にフリースク

ール的な教室を設ける方向を打ち出してい

る。そうした子どもたちと関りのある先生 

 

方や職員どうしのケースカンファレンスの 

機会をもち、内容を充実させるべきだ。さら

に、不登校問題だけでなく、様々な相談を受

け入れることのできる総合教育支援センタ

ーを目指してほしいと思うが教育長のビジ

ョンを伺う。 

【答弁】確かに特別の支援を必要としてい

る子どもたちは増えており、通級学級を２

学級設けた。今年度はさらに一学級増やし

て、担当教諭が個別の支援に当たっている。

中学校においては校内フリースクールを設

置し、学校内に居場所を作り、心の安定を図

る。来年度はさらに他の３中学校において

も校内フリースクールを開設予定。ケース

カンファレンスについては、各学校で定期

的にケース会議を開いているほか、教育委

員会においては、年に３回、小児科医師、臨

床心理士、伊奈特別支援校職員など各関係

者が集まる教育支援委員会を持っている。

今後は学校訪問や家庭訪問などのアウトリ

ーチ的な活動を強め、スクールソーシャル

ワーカーの配置や教職員の研修など充実さ

せていきたい。 

 

 

自衛隊への名簿提供は本人の同意を
得るべき！ 

【質問】市は自衛隊へ１８歳、２２歳の住民

基本台帳の氏名・住所・年齢・性別の個人情

報を無断で提供しているが、何故、閲覧から

名簿の提供に変えたのか。 

【答弁】令和３年２月５日付で国から『住民

基本台帳の写しを国に提供することは、自衛

隊法・自衛隊施行令からも可能であるが、住

基法上からも問題はない』との通知があっ

た。毎年３月から４月にかけて自衛隊から紙

媒体で名簿提供の依頼があり、実施してい

る。 

【質問】総務省・防衛省からの『問題はない』

という通知を根拠にしているが、自民党政権

が何が何でも名簿を提供せよ、という威圧を

自治体にかけている。通知はあくまでもでき

るということであり義務ではない。閲覧・名

簿提供を実施している自治体の中には、提供

することを市民に告知し、同意できないとき

は除外申請ができる仕組みをとっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

災害救助に寄与したいと入隊する人が多い

が、政府は戦争を想定した自衛隊の任務に

傾注している。速やかに、市民に告知するこ

とが必要ではないか。 

【答弁】今後は対象者情報を提供している

ことや情報提供を拒否する場合の手続き等

について周知することを検討する。 

 

【質問】令和６年 4 月からコミュニティバ

ス運行の再編の基本的な考え方について伺

う。また、公共施設等へのアクセスの改善が

必要な地域もある。ぜひ改善を求める。 

【答弁】基本的には現在のバス 5 台で運行。

新たに、福岡・十和など北西地区、きぬ医師

会病院へのルート等を検討している。限られ

た条件だが、駅などを結節点として公共施設

や買い物や通院等生活の利便性を効率よく

提供できるよう検討していく。 

 

 

 

コミュニティバス運行再編で谷井田地

区からみらい平へ、板橋方面から伊奈庁

舎、図書館へのアクセスの改善も 

 

 

 

 【質問】トイレの洋式化、バリアフリートイ 

レの普及はどこまで進んでいるのか。公共施 

設のトイレを見たが、絹の台公園トイレが 

古い、山王新田農村公園と谷井田コミセン外 

トイレは段差式和式トイレで使用しにくい。 

間宮林蔵記念館、結城３百石記念館、松本邸 

のトイレも改善が必要。トイレは建物の顔で 

あり、清潔で便利であるべき。使う側の立場 

 

き。 

にたち、物掛け位置を高齢者も使える位置に

つけ替える等々はすぐにも改善できるはず。

ジェンダー問題にも対応すべき。 

【答弁】公共施設の洋式トイレは 93％、バ 

リアフリートイレの設置率は 63％である。 

今後、洋式化も含め、計画的に進めていく。  

ジェンダーフリートイレについては調査研究 

していく。 

 

 

公共施設のトイレは清潔で便利なバリアフリーに      

     無料法律・生活相談 

お困りごとはいつでも声をかけてください。 

  古川：０９０-７１８３-６３９８ 

  間宮：０９０-８５１５-３７６３ 

 

 反対意見もなく、意見書は否決 ？ 

●「マイナンバーカードと医療保険証の一本

化で保険証廃止は撤回を」国に求める意見

書 ●「軍拡財源法、軍需産業支援法の撤

回」を国に求める意見書  

 日本共産党市議団は国が強引に進める２

つの問題を撤回するよう国に求める意見書

を提案しました。意見書は、反対理由の表明

もなく、日本共産党を除く議員の反対多数

で否決しました。 

 

 

 

「名簿の提供は問題ない」との通知の経緯 

●２０１９年２月、当時の安倍首相が「自

民党大会で６割の自治体が自衛隊へ名簿提

供を拒否している」と発言。●２０２０年

１２月、市区町村は住民基本台帳の一部の

写しの提供はできると閣議決定。 

●２０２１年２月、総務省・防衛省が自衛

隊施行令を優位扱いして住民基本台帳法・

個人情報保護法上も問題はないとの通知を

出す。余りにも強引だ。 

 


